

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang penulis dapatkan, dapat disimpulkan bahwa Makam Ki Ageng Wonokusumo ini memiliki potensi berupa wisata yang bernilai sejarah dan juga bagus untuk dikembangkan serta kawasan makam tersebut memiliki pemandangan yang asri dan suasananya nyaman. Kemudian juga makam tersebut sudah memiliki regulasi resmi yang didapat dari keraton Yogyakarta, Dinas Pariwisata serta Dinas Kebudayaan. Selanjutnya, untuk akses menuju ke makam tersebut sudah baik seperti jalan yang sudah di aspal dan tentunya mempermudah para wisatawan yang berkunjung, pelayanan yang diberikan oleh pengelola makam pun sudah baik dan sangat ramah.

Dengan memiliki faktor-faktor yang bisa dikatakan sudah cukup memadai tersebut, tentunya Makam Ki Ageng Wonokusumo ini dilestarikan dengan baik dan akan bertahan hingga terus-menerus. Akan tetapi, baik pengelola maupun organisasi harus bisa meningkatkan faktor-faktor yang dianggap masih harus diperbaharui seperti dalam kebersihan, promosi, hubungan antar SDM dan lain sebagainya. Jika hal tersebut sudah terpenuhi dengan baik maka secara otomatis juga akan meningkatkan kualitas dari Makam Ki Ageng Wonokusumo ini.

B. Saran

Setelah melaksanakan kegiatan penelitian di Makam Ki Ageng Wonokusumo, berikut beberapa saran dari penulis dalam mengelola makam tersebut dan diharapkan bisa menjadi referensi untuk pengelola maupun organisasinya, antara lain:

1. Dalam hubungan antar SDM harus lebih ditingkatkan lagi sehingga bisa memaksimalkan baik dalam mengelola maupun menjaga Makam Ki Ageng Wonokusumo tersebut, merawat lingkungan kawasan makam, serta juga menerapkan sifat keramah tamahan agar membuat wisatawan nyaman saat berkunjung.
2. Mengadakan promosi dari Makam Ki Ageng wonokusumo dengan memanfaatkan sosial media seperti *facebook*, *instagram*, serta membuat website resmi agar mempermudah wisatawan untuk mengetahui cerita sejarah mengenai makam tersebut.
3. Memperbaharui atau meningkatkan fasilitas yang tersedia seperti toilet tambahan, lahan parkir yang lebih luas, dan lain sebagainya.